

Compte-Rendu du 13^{ème} Forum des Rased

Le 13^{ème} Forum s'est déroulé le samedi 15 mars 2024 à Paris à la Bourse du Travail. Le thème portait sur le lien entre les parents et les RASED. Le premier intervenant, Mathieu Perrot, formateur à l'INSPE nous a proposé des pistes pour mieux accueillir et écouter les parents en donnant toujours la parole aux parents en premier lieu et en débutant les entretiens par du positif. Il est important de se faire une image commune de l'élève/enfant dans un lieu dédié et rechercher une parité d'estime en faisant alliance. La deuxième intervenante, Eva-Marie Golder, Psychanalyste et docteur en psychologie, nous a fait l'éloge du doute (entre savoir et déni) par une analyse de contenu d'une situation clinique démontrant que le langage particulier de l'école dans un champs sémantique autoritaire n'est pas accessible aux parents ce qui ne permet pas de créer des liens avec eux. Pour réussir un entretien avec les parents, il est donc nécessaire de trouver où la communication ne fonctionne pas avec la famille puis d'ouvrir des pistes qui permettent de réfléchir ensemble.

Les deux ateliers ont permis d'échanger entre les trois fonctions RASED : Psychologues EDA, enseignants spécialisés ADP et ADR sur les différentes approches envers les parents. Le constat a été celui d'une très grande disparité au sein même de chaque spécialité en fonction des formations initiales (particulièrement pour l'ADR où la différence est flagrante entre la formation CAPSAIS et CAPEI.

La table ronde enfin a mis en avant toutes les possibilités de permettre l'amélioration des liens entre les personnels RASED et les parents comme par la prévention en petite section de maternelle, les cafés parents, les espaces d'écoute, etc....

Bien que l'AFPEN soit l'organisatrice du 13^{ème} forum en 2025, cette année, les trois associations ont travaillé de concert pour l'organisation de ce forum.